

NOSOTROS ESTABAMOS EN LA "H. E."



LOS DOS hermanos, Pérez Molina acompañados de su padre, don Juan E. Pérez, posan para Castillo, en medio de una alegría que les brinca en sus corazones horrorizados por el infierno de la madrugada del martes

Arturo y Luis Pérez Molina, los dos primeros supervivientes de la catástrofe de la lancha "H. E.", hundida en la madrugada del martes en las soledades del Pacífico, cuentan a ULTIMA HORA todo el viaje hacia la muerte...

A LAS TRES Y CUATRO DE LA MAÑANA OIMOS UN GOLPAZO HACIA ADELANTE; LOS MARINOS NOS DIJERON QUE NO ERA NADA. NAVEGAMOS 500 VARAS MAS Y ENTONCES LA "H. E." SE LADEO

La gente se agarraba a la lancha semi-hundida; pero las olas ventaban la embarcación contra las rocas y allí perecieron algunos destripados. — Yo me quité los zapatos primero y luego los pantalones para nadar mejor; cuando ya me acercaba a la costa, la resaca me volvió a llevar más adentro

TRATE DE AYUDARLE A UNA SRA. QUE FLOTABA AUXILIADA POR EL SALVAVIDAS Y QUE SOSTENIA A DOS CHIQUITOS; CUANDO LA SRA. LLEGABA A LA LANCHA, SOLTÓ A SUS HIJITOS. — NO HEMOS VUELTO A SABER DE ELLOS. LA MADRE ESTA COMO LOCA

Los marinos se preocuparon por salvarse ellos mismos y nada más. — Se portaron más cobardes que las mujeres. — ¡Mamacita, mamacita, nos ahogamos! decía un grupo de chiquillos aferrados al cuerpo de su madre inmovilizada por la muerte

La guitarra del negrazo del Guanacaste.— El "gallo pinto".— El pasaje.— Hilda Gócher, la buena muchachita de quien no se volvió a saber nada.— El zarpe.— "Cobijame, tengo frío".— La última voz de ternura en la madrugada de dolor: arrurru!...

PATÉTICO RELATO HACEN LOS HERMANOS PÉREZ MOLINA A UN REPORTER DE "ULTIMA HORA"



AQUI ESTAN. Han pasado el horror del naufragio y han llegado esta mañana al calor lleno de ternura de su hogar. Fué un regocijo con lágrimas llenas de dulzura.

Arturo Pérez Molina y Luis Antonio Pérez Molina, hermanos, de 24 y 19 años de edad respectivamente, hijos de don Juan E. Pérez y doña María J. Molina de Pérez, un par de excelentes trabajadores, han sido los primeros supervivientes de la tragedia de la "H.E." que llegan a San José. Tomaron el avión de la TACA en Puerto Cortés y a las ocho de la mañana, en el regocijo con lágrimas de la familia y la curiosidad con alegría del vecindario, caían en brazos de los suyos repartiendo besos y sonrisas, con luminosa ingenuidad, a la vida, que esta mañana era rubia de sol y gorda de esperanzas.

De la angustia de una madrugada poblada de muertes, oscura y tétrica; llegaban, al fin, al abrazo de su casa, lleno de ternuras, alegrías y sombras.

¡Nunca ha habido lágrimas más alegres que las que corrian por las mejillas de aquella familia que cobija su dignidad bajo el techo de una casita del barrio Luján!

A Arturo y a Luis se les miraba como si fueran dos recién nacidos...

— Bueno; ahora a contarnos todo — dijo el reportér, contagiado también de aquella alegría y que, por lo mismo, se sentía ingenuamente paternal.

— ¡Fué un horror...! Peor que un terremoto: la lancha despedazada, las rocas esperándonos para triturarnos; las olas dispuestas a tragarnos; el mar negro y hondo, lleno de misterios, y los animales...

— ¡Vamos por partes...

— Y entonces vino la narración.



Señorita **HILDA GÓCHER**, a quien se supone desaparecida en el hundimiento de la "H. E."

A las tres de la tarde la lancha "H.E.", de 30 toneladas, estaba lista para zarpar con destino a Puerto Cortés. Sobre Puntarenas caía un sol fuerte y bochornoso. El mar estaba en calma. Parecía bajo la pesadéz del sol, una lámina de plomo. El paquete de la "H.E." la componían gentes de todas partes. Buenas personas; trabajadores que iban a buscar trabajo; comerciantes que regresaban a Puerto Cortés después, de haber hecho sus "mandados" en Puntarenas; guanacatecos que agobiados por latifundismo de su provincia, emigraban a los bananales del sur en busca de quehacer, con la mujer delgadita y flaca al lado y la marimba de "güilas" rodeándose con los ojos muy abiertos; peones que habían echado una canita al aire en el puerto y regresaban a los campamentos de la United cansados y satisfechos; uno o dos agentes viajeros, conversadores y alegres; mujeres que iban a reunirse con sus hombres; varios niños silenciosos, con ojos nostálgicos; cuatro o cinco damas respetables que no pueden viajar en aeroplano sino por mar. Y con ellas una gentil damita: Hilda Gócher, la buena estudiante de cabellera roja, como en llamas, que iba a prestar sus servicios al sur, en un empleo jugoso y envidiable, como premio de su inteligencia y su bondad.

Cuando sonó la campanilla anunciando el zarpe, todos los corazones estaban alegres. Inclínados sobre las barandillas vieron el mar alejarse de la lancha. La tripulación, a las órdenes del uruguayo se puso los "sombreros" "soutanous" "soutanous" sonriendo con unidades de manta. Puntarenas fué, momentos después, un bocapitán Amié, maniobra con presteza. Las espaldas desnudas de

(Pasa a la página SIETE)

ULATÉ en RIDICULO ante sus Comités

Como en la reunión de anteocho no pudo citar hechos concretos en cuanto a las transacciones que él inventa, hizo publicar en su periódico una información citando al licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro PERO EL SEÑOR TINOCO CASTRO LO DESMIENTE HOY EN FORMA CATEGORICA



ANO V. NUMERO 2060
Director: **JORGE HERNANDEZ MENDEZ**
SAN JOSE COSTA RICA, VIERNES 16 DE MAYO DE 1946

LAMENTACIONES EN BLANCO



¡Mi Partido, no lo veo!
¡Mi final, no está muy largo!
¡Todo se me vuelve amargo!
¡Todo se me pone feo!
¡Con un "ulatazo" yo me compondré y color de rosa todo lo veré!
¡Viajo solo y sin testigos!
¡Moderno judío errante!
¡Mi paso ya es vacilante!
¡No tengo plata, ni amigos!
¡Con un "ulatazo" yo me compondré y color de rosa todo lo veré.

DIÓGENES

ESTA PROBADO QUE EL SR. ULATÉ INVENTA LAS TRANSACCIONES Y LUEGO EL MISMO LAS DESAUTORIZA PARA EVITAR QUE SEÁ QUITADO DE LA JEFATURA DE SU PARTIDO

Trata de esa forma de lograr que se le designe candidato ya que en la actualidad únicamente es jefe de un grupo que ha quedado reducido al mísculo ulatismo. — El desmentido de hoy del licenciado Tinoco Castro ha llevado al convencimiento a los comités ulatistas de que su jefe "los engañó"

ULATÉ TRATA DE MANTENER ESE CLIMA ENTRE LOS SUYOS PARA EVITAR QUE PROSEPEREN LAS GESTIONES TENDIENTES A ELIMINARLO DE LA "JEFATURA" Y CONS. GÜIENTEMENTE DE LA "CANDIDATURA"

NUEVA Y TRASCENDENTAL INFORMACION POLITICA OFRECE HOY "ULTIMA HORA"

En su edición de ayer suministró ULTIMA HORA una importante información al margen de la reunión que con sus comités tuvo anteocho el jefe de la minoría ulatista don Otilio Ulaté. En esa reunión, el señor Ulaté habló de transacciones políticas y vidió que se desautorizaran. Pero cuando se le solicitaron hechos concretos acerca de esas transacciones no pudo citarlos el señor Ulaté. Y todos llegaron al convencimiento q' las transacciones eran inventadas por el señor Ulaté en su

añ de impedir que se le elimine de la "jefatura" y consiguientemente de una posible candidatura.

PERO EN SU PERIODICO

Peró como el señor Ulaté se convenció de que su maníbra había fallado, pues fué péñima la impresión que produjo en la reunión nel hecho de que don Otilio no citara nombres ni hechos concretos, entonces hizo publicar en su periódico una información y miedosamente costó el nombre

del licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro. Imaginó que esa información pasaría desapercibida y que en esa forma dejaría la impresión de que las transacciones de que habló no eran un engaño, como han resultado.

EL MENTIS DEL LICENCIADO TINOCO CASTRO

El licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro se apresuró a desmentir la información de Diario de Costa Rica. — (Pasa a la página CUATRO)

San José y Buenos Aires Convertidos EN MERCADOS DE TRATA DE BLANCAS

INAUGURADA AYER LA 2ª CONFERENCIA TECNICA DE CAFE EN EL SALVADOR

En esta conferencia que se celebra en el Salón Rojo del Palacio Presidencial de San Salvador, hay delegados de México, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

También estuvieron presentes observadores de las más importantes organizaciones cafetaleras de los Estados Unidos, Colombia, Chile y República Dominicana

El ministro de agricultura de El Salvador Jaime Damián Hill, inauguró ayer la segunda conferencia técnica de la Federación Cafetalera de Centroamérica y México, en el Salón Rojo del Palacio Nacional en San Salvador. Asistieron delegados de México, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. También estuvieron presentes observadores de la National Coffee Association, del Departamento de Agricultura, Oficina Panamericana del Café y Junta Interamericana del Café de los Estados Unidos y de Colombia, la República Dominicana y Chile.

George V. Robbins Presidente de la National Coffee Association de los Estados Unidos pronunció un importante discurso haciendo ver la necesidad de unirse para obtener mejores resultados para la industria cafetalera. Asistió a la sesión inaugural de la conferencia cafetalera el presidente de la Oficina Panamericana del Café, Roberto Aguilar Trigueros, quien vino especialmente de Nueva York para participar en ella.

¿SABE UD. QUE ES El Buen Pagador?... EL PRIMER

(Viene de la pág. TRES)

Es esa visión directa de los acontecimientos. Sin duda, su estructura interna, los móviles que los animaron permearán sujetos a la interpretación subjetiva. Pero las manifestaciones externas de la vida pública, su curso pasional, sus erupciones, reviven aquí con una alucinante fidelidad. Toda una zona del pasado escapará al plano de la conjetura para entrar en el de las emociones vividas. Si tuviéramos una documentación fotográfica de la Revolución francesa y de la epopeya napoleónica, seguramente nos obligarían a corregir la idea que nos hicimos o tenemos de ellas. Tendríamos sobre las grandes tragedias de la historia precisiones inexorables y la evocación del pasado se enriquecería con un elemento emotivo tanto más fuerte cuanto su veracidad estaría fuera de discusión, lo que no acontece en el caso de las relaciones escritas, aún cuando hayan sido vividas.

Así, el mundo en el que vivimos entrará en la historia con una claridad de contornos que faltó a los períodos anteriores.

Paris 1947.

CAPTURADO EL JEFE DE UNA BANDA DE TRATANTES DE BLANCAS QUE OPERA SIMULTANEAMENTE EN DIVERSOS PAISES DE AMERICA INCLUSIVE COSTA RICA

La policía argentina sorprendió al fin al célebre Florentino Rivero quien ha estado en Costa Rica con distintos nombres. — Rivero trataba de obtener una cédula de identidad falsa para una mujer llamada Julia Dos Santos

ES A MUJER JUNTO CON NUMEROSAS MUCHACHAS DE BUENOS AIRES SERIAN ENVIADAS A LOS CABARETS DE PANAMA CONSIGNADAS A LA BANDA QUE OPERA EN CANAL ZONE Y EN SAN JOSE. — SENSACIONAL INFORMACION OFRECE "ULTIMA HORA" SOBRE EL ESCANDALOSO MERCADO DE TRATA DE BLANCAS

ULTIMA HORA, en posesión de una serie de informaciones sensacionales referentes al vil comercio de esclavas blancas, inicia hoy la publicación de uno de los capítulos más sensacionales que se han narrado de cómo operan las bandas internacionales de tratantes de blancas en nuestro país y en otros de América.

SAN JOSE IGUAL QUE BUENOS AIRES

Desde hace largo tiempo, se viene insistiendo en que a Costa Rica llegan en determinadas épocas, traficantes de mujeres para destinarlas a los cabarets de Panamá, Colón y Aruba. Sin embargo, no es sino hasta ahora, a raíz del sensacional descubrimiento que han hecho las autoridades argentinas, que se tiene evidencias ciertas de cómo operaban en esta capital esos tratantes, uno de los principales cayó en las redes que la policía tendió en la ciudad de Buenos Aires.

FLORENTINO RIVERO, JEFE DE UNA BANDA DE TRAFICANTES

Las autoridades siguen la pista a un hombre bien parecido, alto moreno, más bien cejudo, de finos modales y de muchos dólares en el bolsillo, que en años anteriores se paseó por las calles de San José de Costa Rica. Lo mismo que por las rías de Río de Janeiro y las alamedas de La Habana. Florentino Rivero, tal su nombre de pila, viajó a Costa Rica y a otros países como negociante en pieles y en joyas. Pero también parece haberse visto ingresar al país sin ese nombre,

sino usando diversos nombres. Rivero se había hecho sospechoso, dados esos cambios de nombres. Sin embargo, logró salir de Costa Rica, lo mismo que de otras naciones sin que se le lograra fichar, como individuo indeseable. No obstante, era el jefe de una banda de traficantes de mujeres.

EL MERCADO DE MUJERES DE BUENOS AIRES

En los últimos meses Florentino Rivero se había trasladado a Buenos Aires, donde sus conexiones con una serie de traficantes, le había dado gran ascendente en tre estos, disponiendo hacer un sindicato o asociación de traficantes de mujeres. El negocio marchaba a la perfección. Desde Buenos Aires manejaba los hilos de su negocio a las mil maravillas. En diversos capitales suramericanos tenía agentes. Cabalmente, estaba preparando un gran envío de mujeres a Panamá.

COMO FUE SORPRENDIDO RIVERO

La policía secreta de Buenos Aires siguió por espacio de varias semanas a Florentino Rivero. Pero sus actuaciones eran tan bien llevadas, que no habían podido los expertos sabotesos de Buenos Aires, hacerlo caer o tomarle in fraganti.

SIN EMBARGO

Pero todo en la vida tiene su término. Y esto le ocurrió a Rivero. Se ocupaba en la consecución de una cédula de identidad falsa para una guapísima muchacha, cuando la policía lo tomó preso.

QUIEN ES JULIA DOS SANTOS

Julia Dos Santos es una muchacha que habita en Rivadavia 15, N° 37, cuarto piso. Es guapa salerosa. Era figura conocida en el mundo de la radio argentina. Su voz suave, melodiosa, la había llevado a triunfar en Radio Belgrano, pese a lo exclusivo que es el movimiento artístico argentino. Rivero, había enamorado a Julia Y la había enrolado entre las muchachas que partirían para Panamá.

CONSIGNADA A LA BANDA QUE OPERA EN PANAMA

Un grupo de veinte esculturas de las muchachas argentinas, a la cabeza de las cuales iría Julia Dos Santos, saldrían dentro de muy pocos días para Panamá, consignadas a la banda de traficantes que opera en Canal Zone.

RIVERO ACOMPAÑARIA A LAS MUCHACHAS ARGENTINAS Y VENDRIA A COSTA RICA

Ante las autoridades de Buenos Aires se habían hecho ya denuncias de que Florentino Rivero saldría acompañando a un grupo de muchachas con destino a Panamá y que luego seguiría en jira hacia los países centroamericanos y posiblemente a Cuba. Quiere decir que Rivero tenía viaje hacia Costa Rica. Los detalles más sensacionales que tienen en carta las autoridades argentinas son los que mañana narraremos a nuestros lectores, sobre este sensacional caso del tráfico de mujeres para los cabarets de las ciudades de Colón y Panamá.

SUSPENDIDO EL DEBATE EN LA ASAMBLEA NACIONAL DE GRECIA SOBRE LA POSICION DEL PARTIDO COMUNISTA

ATENAS, 16. UP—El proyecto de ley sobre la proscripción del partido comunista en Grecia ha quedado sobre la mesa ante la Asamblea Nacional, suspendiéndose se su debate a petición de los 30 diputados que firmaron su presentación. Los líderes de todos los partidos griegos ejercieron su influencia sobre los diputados derechistas para que retren la proposición de ley.

EL SINDICATO MUNICIPAL DESAUTORIZA AL EX-TRABAJADOR LUIS MONTERO EN SUS DECLARACIONES EN LA "PRENSA LIBRE" DE AYER

EL SINDICATO de Empleados y Trabajadores Municipales, afiliado a la C. T. C. R., que agrupa en su seno al grueso de los trabajadores de este ramo, se cree en el deber de desautorizar la publicación que hizo el ex-trabajador municipal señor Luis Montero, en nombre de un sindicato afiliado a la Rerum Novarum que no existe, expresando solidaridad y simpatía a Serafino Romualdi.

NUESTRO sindicato declara su plena solidaridad con la CTAL, con su Presidente c. Lombardo Tolezano, con nuestra gloriosa Confederación de Trabajadores de Costa Rica y su disposición de defender en todos los planos la Unidad del movimiento obrero costarricense.

COMITE CENTRAL

Las Fotografías de la Fiesta Patronal

DE SAN ISIDRO DE EL GENERAL, PUBLICARA MAÑANA EL ULATISMO

Y LAS HARA APARECER COMO SI SE TRATARA DE UNA "REUNION" ULATISTA

Ante el repudio de la ciudadanía y en la imposibilidad de hacer reuniones, el señor Ulate escoge los días de fiesta patronal para visitar los pueblos del país

Lo mismo hizo en Cirri de Naranjo, pero con todo y que llevó fotógrafo no pudo tomar las fotos pues el pueblo, que es unánimemente calderonista se lo impidió

A SAN ISIDRO DE EL GENERAL REALIZO LA VISITA CON GENTE DE ESTA CAPITAL PARA VER SI EN ESA FORMA FORMABA EL GRUPO PARA LA FOTOGRAFIA

Está demostrado que don Otilio Ulate únicamente visitó los pueblos del país cuando se celebraba una fiesta patronal. Como la ciudadanía ha repudiado al señor Ulate y como éste no puede hacer reuniones, entonces recurre a esa táctica.

Hace algunos días visitó Cirri de Naranjo, donde se celebraba una fiesta patronal. Llevó fotógrafo y trató de tomar fotografías de la fiesta patronal con el objeto de publicirlas y hacer ver que se trataba de una "reunión" ulatista. Pero la maniobra le fracasó pues el pueblo, unánimemente Calderonista, se opuso a que se tomaran las fotografías.

Aprovechando la celebración de

la fiesta patronal en San Isidro de El General, el señor Ulate marchó a aquel lugar. Y ante el temor de que la maniobra le fracasara de nuevo, el señor Ulate llevó gentes de esta capital. El propósito es hacer un grupo con esa gente, luego tomar grupos de los asistentes a la fiesta patronal para juntar las fotos de esos grupos con el de los partidarios llevados de San José, para decir engañada que es la "reunión" ulatista en San Isidro de El General. Y mañana publicará el señor Ulate esas fotos en su periódico. Pero la gente está al tanto de estas maniobras del señor Ulate y espera ansioso la publicación de esas fotos para reirse de lo lindo.

ULATE EN RIDICULO ANTE SUS

(Viene de la pág. PRIMERA)— el periódico de don Otilio Ulate. Y al efecto envió a ese periódico una trascendental carta que hoy se publica. El texto es el siguiente: 15 de Mayo de 1947.

Señor Jefe de Redacción del Diario de Costa Rica Ciudad.

May señor mio:

En la edición de hoy de ese diario, se dice enfáticamente que yo he venido realizando nuevas gestiones para conseguir un avenimiento o transacción entre el Partido Republicano Nacional y los grupos de oposición, y que a ese efecto he presentado una lista de posibles candidatos a distinguidas personalidades de esta capital. Esa noticia es totalmente inexacta y no sé si atribuirle a una información errada que hubiere obtenido alguno de sus reporteros, o a una bellaquería de algún enemigo político que sorprendió la buena fe de los molineros de ese diario. Sea uno o sea otro el origen de la noticia, debo declarar enfáticamente que carece en absoluto de verdad. Toda esperanza o posibilidad de transacción, y toda la actividad que puse para lograrla, quedaron absoluta y definitivamente terminadas desde el momento en que el Doctor Calderón Guardia aceptó la candidatura del Partido Republicano Nacional en la convención del 23 de Marzo último. La renuencia de algunos de sus dirigentes hicieron fracasar toda posibilidad de que llegara a la Presidencia de la República un candidato apoyado por el Partido Republicano Nacional y los sectores opositoristas. Descartada ya esa posibilidad y adherido al Partido que proclama la candidatura de Doctor Calderón Guardia, sería deseable de mi parte iniciar nuevos movimientos transaccionistas. Queda de todas suertes el Partido

Republicano Nacional rechazaría rotundamente, resultando como está a demostrarle al país y al mundo, en las elecciones de 1948, que el electorado nacional creyó y ratificó la reforma social cristiana que se inició en 1940. Como el Código de Honor del Periodismo, aunque no escrito, respetado por todos los periodistas serios, obliga a publicar en el diario que recoge una noticia inexacta las rectificaciones que se hagan a la misma, espero de su caballerescidad que Usted insertará en la edición de mañana, esta nota aclaratoria. Y si para ello es necesario cubrir los derechos que para esas ocasiones acostumbre fijar esa empresa comercial, dispuesto estoy a hacerlo tan pronto como Ud. se sirva indicarme el monto correspondiente.

Muy atento y seguro servidor.

Luis DEMETRIO TINOCO

DE NUEVO CONFUNDIDO

Por segunda vez en esta semana el licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro deia confundido el jefe de la minoría ulatista. Y como en su primer artículo dijo don Luis Demetrio, "para mentir y comer pescado se necesita mucho cuidado".

ENGAÑO A LOS COMITES DE SU PARTIDO

La impresión que priva ante ese categorico desmentido es que don Otilio Ulate engañó a los comités de su partido. Era preciso tender la cortina de humo para contra restar el movimiento que tiende a eliminar al señor Ulate de la "jefatura" y evitar que sea designado candidato, pues se ha llegado al convencimiento de que don

VIENE A PROTEGERLE

El Buen Pagador!...

A COSTA RICA APARATOS DE TELEVISION

El primer aparato de televisión tipo consola, se está produciendo en escala comercial. A FINES DE MES SE PRINCIPIARA LA VENTA EN LOS MERCADOS MUNDIALES

CAMDEN, 16. UP— El primer aparato de televisión de la postguerra, tipo consola, se está produciendo actualmente en cantidad y probablemente llegará a las tiendas de los vendedores a fines de este mes, dijo Joseph D'Elliot vicepresidente a cargo del Departamento de Instrumentos de la RCA Victor.

Otilio fracasó rotundamente y no logró compactar un partido respetable quedándose reducido a lo que es el ulatismo, o sea un partido que no pudo reunir el dos por ciento del electorado que se requiere para inscribirse.

AHORA PROSEGUIRAN LAS GESTIONES PARA DESPLAZAR A ULATE

Así las cosas, y ante el convencimiento de que don Otilio Ulate engañó a sus comités y de que lo de las transacciones no ha sido sino un invento del señor Ulate, proseguirán las gestiones tendientes a conseguir la renuncia de don Otilio de la Jefatura, impidiendo que sea designado candidato, pues el fracaso del señor Ulate ha sido rotundo.

LA DECLARACION DE LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Pero además del categorico desmentido del licenciado Tinoco Castro tenemos hoy la terminante declaración de los directores del Partido Republicano Nacional. Lo ofrecemos a continuación. El señor Ulate no tendrá más oportunidades para continuar en sus engaños. Veámoslo:

Elementos dirigentes y responsables del Partido Republicano Nacional nos pidieron ayer consignar las siguientes declaraciones:

—La publicación que hace "Diario de Costa Rica" hablando de transacciones polí-

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Sección de Radio

ECOS DEL POAS

Radioemisora de la Ciudad de Alajuela,

se complace en anunciar que todos los Jueves, a las 7.30 p. m. y desde las Oficinas del Club del Partido Republicano Nacional, en Alajuela, desarrollará programas especiales transmitiendo DISCURSOS, por los mejores oradores alajuelenses.

ASUNTOS CULTURALES

CHARLAS FESTIVAS E INSTRUCTIVAS, y

ESTAMPAS DE LA VIDA NACIONAL,

especialmente políticas

Por este medio se hace invitación a todos los partidarios de la Ciudad de Alajuela a visitar el CLUB y asistir a esas difusiones, y a los ciudadanos partidarios y simpatizantes del Republicano Nacional de todos los Cantones a oír esas transmisiones de la Estación ECOS DEL POAS.

CUMPLEAÑOS DEL ARTISTA NACIONAL DON JORGE ORTIZ

Hoy festeja su cumpleaños rodeado del afecto de los suyos, el gran artista nacional don Jorge Ortiz, el popular "Gordo Ortiz" tan querido en el amplio círculo de sus amistades. ULTIMA HORA se complace en felicitarlo efusivamente.

tics es falsa de toda falsedad. Representa, nosotros lo sabemos bien, una desesperada maniobra de Ulate para desviar la atención de los verdaderos opositoristas que, no habiendo aceptado su candidatura y estando convencidos del fracaso de la gestión del propietario de ese periódico como Jefe de la oposición, quieren pedirle cuentas y desplazarlo, si es posible, de una candidatura que nadie le ha otorgado, puesto que en la convención y de acuerdo al famoso cuanto ridículo plan Volio, se eligió un Jefe con carácter provisorio, nunca un candidato a la Presidencia de la República. Ulate, burlándose de los verdaderos opositoristas, se echó por la calle de en medio, se proclamó a sí mismo candidato, puso la dirección de la oposición en manos de su ridículo grupo, el que don Victor Guardia ha calificado de vociferante y ha procurado que sus secuaces peguen vivas a Otilio Ulate, candidato del Partido Unión Nacional. Ha fraccionado así, a la oposición, se ha ALZADO con el mandato, sin que eso pueda extrañar porque acostumbra

ALZARSE con excesiva frecuencia. Hay un fuerte movimiento, dentro de la misma oposición, que está indignada contra esos procedimientos. Y antes de que se le piden cuentas, distrae la atención de esos señores inventando gestiones de transacción que sólo existen en su mente maquiavélica.

Nuestro ilustre Candidato doctor don Rafael Angel Calderón Guardia lo dijo claro y terminante en declaraciones suyas. No hay transacciones, ni puede haberlas, por que el triunfo de nuestro partido está más que asegurado. La inmensa mayoría del país milita ya en el calderonismo y ha hecho repudio ostensible y manifiesto del nombre de Ulate. Hablar de transacciones, pues, en estas circunstancias, es ridículo y sólo tiene el origen que antes explicamos. Lanzar una columna de humo sobre la oposición, para desviarla de sus apremiantes problemas, que son poner el partido en manos más expertas y responsables, para evitar que el fracaso sea tan pavoroso como lo será con Otilio como candidato.

"AMANECER RANCHERO"

LA PELICULA de los grandes llenos! con el cantante Ramón Armengod y la preciosa María Luisa Zea

Hoy a las 7 y 9 p. m. C.75

EN EL TEATRO LATINO

PROXIMO DOMINGO: "EL GALLO DE MI GALPON"

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE AFILIADO A LA C. T. C. R.

HACE PUBLICO el agradecimiento a los señores Secretarios de Estado en los despachos de Trabajo, Hacienda y Salubridad Pública, por su actividad para que se pagarán dos semanas a los trabajadores del Crematorio y a cuadrillas de sanidad. Fué en esta forma como se evitó una huelga que estuvo a punto de estallar con 200 trabajadores afiliados a este SINDICATO.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

UNA DE LAS REPRESENTACIONES MAS PINTORESCAS Y LLENAS DE VIDA QUE SE HAN PRESENTADO EN LOS EE. UU.

LO CONSTITUYE LA PELICULA "CARNAVAL EN COSTA RICA" DICE EL CONOCIDO DIA RIO "LOS ANGELES TIMES". — SIN EMBARGO, APUNTA EL MISMO DIARIO ESA PELICULA TIENE UNA "TRAMA STANDARD"

Quienes tuvieron a su cargo el film "Carnaval en Costa Rica" merecen toda clase de elogios por haber producido una de las representaciones ligeras más pintorescas y más llenas de vida que se han ofrecido al público en los últimos tiempos. No podríamos decir textualmente que se le pueda aplicar el calificativo a varios aspectos de esta película, pero ello no sería en lo que respecta al paisaje natural, los trajes típicos y el fondo en que se lucen, ni el éxito que alcanza la parte musical. Gracias a estos factores, el resultado general es muy tonificante, como ha podido comprobarse al exhibir la película en los principales teatros de Loew's State, Grauman's Chinese, Fox Uptown, y teatros Loyola.

la opinión de que está a punto de llegar a ser la personalidad cantante más significativa del cine. Vera Ellen, verdadera maga de la canción y de la danza, no obstante su gordura reconocida y aceptada, encuentra un campo magnífico para demostrar lo mejor de sus habilidades.

César Romero, simboliza, de manera divertida y eficiente, el conjunto latinoamericano, hábilmente secundado por Pedro de Córdoba, y por J. Carrol Nash, quienes siempre lo han sintetizado de muy bien. Celeste Holm, un hábil actor de nacimiento, ofrece

un variado contraste de dichos estilo "vankee".

LA TRAMA STANDARD

El autor, William A. Backer ha mezclado con toda eficiencia los ingredientes de que dispone para el embellecimiento de una historia, y ha logrado producir un reparto tan interesante, que llama poderosamente la atención. Si, a su vez, esta película desnuda las tradiciones y costumbres de afilende las fronteras del Sur, y presenta una de las tramas standard de la 20th Century Fox, que más esto no resulte en gran detrimento de quienes quieren disfrutar de la calidad de tan selectas atracciones.

El desfile de carretas, el ambiente festivo, los pasajes románticos y cómicos a que se ha recurrido para dar mayor vida a muchas de las escenas, tienen una atracción que es completamente individual. Y de paso podemos agregar que la producción es quizás tan hechizante y de tal variedad de escena, como lo que a uno le gusta ver en las películas en color.

Todo lo que hay que hacer es imaginarse que no está mirando algo que pudiera en verdad suceder, ni que tenga veracidad alguna en especial, fuera de la que es característica de todas las películas, sino el estupendo decorado y presentación de la película. Estos detalles hacen que "Carnaval en Costa Rica" sea considerada como uno de los recursos más joya explotados de nuestros días.

EL LUJO DE PRESENTACION TRIUNFA

En otras palabras, el hecho de que John Larkin, Samuel Hffstein y Elizabeth Reinhardt toman Costa Rica, como escenario para la trama, y que la dirección estuviera a cargo de Gregory Ratoff, fue una idea estupenda, especialmente por el hecho de haberla complementado con música de Ernesto Lecuona, y con balles de Leonide Massine. Notese que Harry Ruby, Sunny Skyler y Albert Stillman escribieron la letra de las canciones.

No podríamos decir que Anne Revere merezca exactamente un premio académico, pero toma parte por el valor que ello tiene en la película. También toma parte en ella Perky Bárbara Whiting, Néstor Paiva y Fritz Feid. Nash y de Córdoba tienen una excelente participación en el reparto.

DE TODOS SERA AMIGO

El Buen Pagador!...

INTERESADA EN LAS EXISTENCIAS DE MANGANESO DEL GUANACASTE

UNA GRAN EMPRESA INDUSTRIAL NORTEAMERICANA

Trátase de la International Mining Co. de Colorado, U. S. A., que está interesada en adquirir considerables cantidades de manganeso en nuestro país

Grandes cantidades de manganeso de los yacimientos existentes en la provincia de Guanacaste está interesada en adquirir la importante firma comercial norteamericana "The International Mining Co.", de Colorado, que controla una serie con siderable de consorcios metalúrgicos. La citada empresa tiene interés en abastecerse de manganeso en Costa Rica, debido a las relativas facilidades que tiene para dicha empresa el transporte de ese mineral que en la actualidad adquiere en Cuba y en Panamá. Aún cuando no se ha determina

do exactamente la fecha de ingreso, hemos sido informados que en el curso de las próximas dos semanas llegará al país un alto personero de dicha compañía con el objeto de verificar el estado actual del país y las posibilidades que para la explotación de los yacimientos de manganeso, actualmente en abandono, existe y si dado el costo de producción y condiciones para sacar a puerto ese mineral, económicamente le sería favorable, como lo ha verificado que es el transporte marítimo del manganeso desde Puntarenas.

CADA PASAJERO DE LANCHA DEBE SER DOTADO DE UN SALVAVIDAS

Debería exigirse a las empresas navieras a dotar a cada pasajero de ello, como se hacía en los barcos en tiempo de guerra.

DICE, EN BREVE MENSAJE A ESTE DIARIO, EL SR. FRANCISCO GUZMAN CESPEDES

San José 16 de Mayo de 1947

Señor Director de ULTIMA HORA

Amigo Hernández

Te ruego dar cabida a estas cortas líneas sobre el lamentable desastre de la embarcación H. E. en el Golfo de Nicoya. A

Francisco Guzmán Céspedes

ACELERAMIENTO DE LA MECANIZACION DE GIROS POR SUELDOS

El departamento de expedición de giros ha hecho una serie de cambios que permitirán ejecutar el trabajo con mayor rapidez que hasta el presente. EL SR. OREAMUNO RODRIGUEZ ESTA EMPESADO EN QUE LA EJECUCION DE LOS GIROS SE HAGA CON EL MINIMO DE TIEMPO

Esta mañana nuestros redactores recogieron informes de que el jefe de la oficina de la Contabilidad Mecanizada del Estado habían girado instrucciones a su personal subalterno en el sentido de que, se realizara en un tiempo más breve la expedición de los giros para los empleados de las diversas dependencias públicas y al efecto introdujo varios cambios que permitirán hacer el trabajo con mayor rapidez. Uno de los propósitos del señor Oreamuno Rodríguez es mejorar los servicios de la oficina en cuanto se relaciona con la expedición de giros, a fin de disponer de mayor tiempo para los trabajos que le han sido encomendados por el Registro Electoral para la confección de las listas, etc., en la forma que lo determina el código electoral vigente.

AVISO AL PUBLICO

EXTRAVIADOS los números de Lotería para el próximo sorteo, Los números

09014 y 9015

Y ENTEROS de Chances en 15 y 14 propiedad de Anita de Vargas. SE GRATIFICARA a quien los devuelva a la Tesorería.

AUDAZ ATRACO ANOCHE EN BARRIO LUJAN

Unos ladrones asaltaron a un señor de apellido Jorocho desvalijándolo

A las 23.30 horas de anoche, un ciudadano extranjero, de apellido Jorocho fue objeto de un atraco, por parte de dos ladrones, quienes lo sorprendieron en el momento en que entraba a su casa de habitación, habiéndole robado una fuerte suma de dinero en billetes del país y moneda extranjera especialmente Argentina y billetes colombianos. La denuncia respectiva fue puesta ante las autoridades correspondientes anoche mismo. Hasta el momento ignorábase las generales y el paradero de los ladrones.

DESDE EL LUNES PELEAN FIERAMENTE EN POTRERO NARANJO LOS PARAGUAYOS

ASUNCION UP. 16. — El alto mando paraguayo informó que las tropas gubernamentales prosiguieron su avance en el sector de Potrero Naranjo donde se combate desde el lunes. El comunicado agrega que los rebeldes llevaron refuerzos y que la aviación gubernamental atacó a las columnas revolucionarias.

LEWIS SORPRENDE AL MUNDO

Inesperadamente dió principio a una serie de negociaciones con el 75 por ciento de los dueños de minas de carbón. — Cherle O'Neil conferenciará con Lewis en representación de los dueños de minas de carbón

LA MEDULA DE LAS NEGOCIACIONES LA CONSTITUYE LA CUESTION DE LOS SALARIOS DE LOS MILES DE MINEROS

EN LONDRES ESTA LA CLAVE DE LA PAZ O DE LA PROXIMA GUERRA

EL CANCELIER BIDAULT HIZO ESTA MAÑANA LA FATIDICA PREDICCIÓN DE QUE SI FRACASA LA PROXIMA CONFERENCIA DE LONDRES, POSIBLEMENTE SE LLEGUE A LA TERCERA GUERRA MUNDIAL.

La declaración de Bidault está contenida en una declaración entregada a los corresponsales extranjeros sobre la recién pasada conferencia de Moscú.

LAS POTENCIAS DEBEN APRESURARSE A HACER LA PAZ AHORA QUE TODAVIA ES TIEMPO

PARIS, 16. U.—El ministro de GRAN BRETAÑA TRATA DE OBTENER UN NUEVO EMPRESTO DE LOS ESTADOS UNIDOS

LONDRES, 16. UP.—Hoy circulan en Londres persistentes rumores de que Gran Bretaña está tratando de obtener un nuevo préstamo de los Estados Unidos. Se dice que el gobierno de Washington ha sido objeto ya de indagaciones extraoficiales sobre la posibilidad de la concesión a Gran Bretaña de un nuevo crédito cuyo máximo sería de cinco mil millones de dólares, tan pronto como el actual préstamo de unos cuatro mil millones de dólares haya sido gastado.

DECLINA VITTORIO ORLANDO FORMAR GABINETE

ROMA, 16. UP.—El presidente de Italia, Enrico Nicola, pidió hoy al ex primer ministro Vittorio Orlando que se encargara de la formación de un nuevo gabinete italiano. Orlando solicitó a su vez que se le diera tiempo para decidir si se hará cargo o no de la misión. Si Orlando accede a la petición de Nicola, se espera que el ex primer ministro visitará al presidente para recibir la orden oficial de proceder a la formación del nuevo gobierno. Se tiene entendido que Orlando se muestra renuente a aceptar la responsabilidad que se le ofrece a causa de su avanzada edad. En tratante el secretario de De Nicola anunció la llegada a las doce del día de hoy de un candidato de sorpresa al Palacio Giustiniani, en el cual se hallan las oficinas del Presidente de Italia.

TODOS ACLAMAN A

El Buen Pagador!...

CUNDE EL PANICO EN LA PO

BLACION HINDU

NUEVA DELHI, 16. UP.—No ticias de Lahore dan a entender que el pánico se ha apoderado de los habitantes de dicha ciudad, habiendo estallado incendios en los edificios públicos, los establecimientos comerciales y los templos. Continúan los choques sangrientos entre hindúes y musulmanes. Se ha impuesto el toque de queda en Lahore y han sido movilizadas las tropas para sofocar los motines religiosos. Mas de 20 personas han resultado muertas en las últimas cuarenta horas.



WASHINGTON, 16. UP.— Sorprendiendo a todo el mundo, John L. Lewis, presidente de la Unión de Mineros, decidió comenzar las negociaciones con un setenta y cinco por ciento de los dueños de minas de carbón. La decisión de Lewis fue anunciada por el capitán N. H. Collison, administrador federal de las minas, después de una conferencia de una hora entre los delegados patronales, obreros y los conciliadores federales. Collison dijo que Charles O'Neil, que representa al 75 por ciento de las minas de carbón, declaró estar dispuesto a comenzar las negociaciones sobre los salarios con Lewis, y que éste aceptó la invitación.

NITTI ENCARGADO DE FORMAR GABINETE EN LA REPUBLICA DE ITALIA

DESPUES DE UNA ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE NICOLA ACCEDIO A HACERSE CARGO DE LA FORMACION DE GABINETE

Antes que a Nitti se le había solicitado encargarse de esa tarea a Vittorio Orlando quien no accedió por diversas causas, especialmente por su avanzada edad

ROMA, 16. UP.—El ex primer ministro de Italia Francesco Nitti quedó hoy encargado de formar el nuevo gabinete de Roma, a raíz de una entrevista sostenida con el presidente Enrico de Nicola en el Palacio Giustiniani. Al salir del salón en que había conferenciado con De Nicola, Nitti dijo: "si se me ha encargado de la formación del nuevo gabinete

INICIARONSE HOY LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN LA REPUBLICA DOMINICANA

CIUDAD, Trujillo, 16. UP. — Hoy a las seis de la mañana se iniciaron dentro del mayor orden las elecciones en todo el territorio de la República Dominicana.

WASHINGTON, UP, 16. — George Wythe, jefe de la división de las repúblicas americanas de la Oficina de Comercio Internacional, expresó la opinión de que América Latina está preparada para hacer frente a la inflación con más éxito que después de la primera guerra mundial. Según Wythe, el problema número uno de la América Latina como en los Estados Unidos es la inflación y mucha gente está interesada en saber en qué forma se verá afectada por ella. Wythe acaba de hacer un recorrido por catorce de dichas repúblicas.

LOS BANCOS PRIVADOS NORTEAMERICANOS ARDEN SUS PUERTAS A FRANCIA EN FORMA DE CREDITOS

PARIS, 16. UP. — Los bancos privados de los Estados Unidos se disponen a conceder nuevos y cuantiosos créditos a Francia, el primero de los cuales consistirá de mil millones de dólares. Esta noticia fue dada hoy por el diario matutino "Liberación" el cual la atribuye a fuentes fidedignas. Entrando en pormenores, "Liberación" revela, no sólo el monto y el origen de los anunciados créditos, sino también las condiciones a base de los cuales serán concedidos. Dice el diario parisense, que no es Francia el único país que los Estados Unidos se disponen a ayudar con ingentes sumas, además de Grecia y Turquía.

HOY EL PRESIDENTE ENRICO DE NICOLA DARÁ A CONOCER EL NOMBRE DE LA PERSONA QUE TENDRA A SU CARGO LA FORMACION DEL GABINETE ITALIANO

ROMA, 16. UP.—El presidente de Italia Enrico de Nicola anunció que hoy se dará a conocer el nombre de la persona que recibirá el encargo de formar el nuevo gobierno italiano. Se cree que es casi seguro que la persona que reciba el encargo no será otro que Alcide de Gasperi, que en dos ocasiones ha tenido que presentar la dimisión de su gobierno. De ser así, ello significaría que De Gasperi recibiría autorización para que tratara de gobernar sin izquierdas o por lo menos con la menor participación izquierdista.

L ACAMPANA ATICOMUNISTA EN NORTAMERICA NO AFECTARA A LOS VERDADEROS LIBERALES

WASHINGTON UP, 16. — El presidente Hry S. Truman aseguró a un grupo de líderes de demócratas de los Estados Occidentales norteamericanos que la campaña para limpiar al gobierno de comunistas y otros elementos subversivos no afectará a los verdaderos liberales.

NO INTERVIÑO LA POLITICA ELECTORERA EN ESE ASUNTO

DICE EL JEFE POLITICO DE ALAJUELLA DESMITIENDO UNA INFORMACION DE "LA HORA"

No hubo cincha ni vejación alguna para los señores Fallas que entiendo que son calderonistas

ES MUY SENSIBLE QUE TODOS LOS CUMPLIMENTOS DE LAS AUTORIDADES DE POLICIA SEAN ATRIBUIDAS A PASION POLITICA

Alajuelita, 15 de Mayo, 1947.

Sr. Director de ULTIMA HORA. San José.

En el N° 3764 de La Hora, correspondiente al martes 13 de los corrientes, aparece un artículo con el título: "Fueron brutalmente apalendados y cincenados dos destacados opositoristas de Alajuelita. Los señores Juan M. Fallas y su padre don Joaquín Fallas Chacón fueron agredidos en forma salvaje porque el primero lanzó un viva Ulate".

Al respecto me permito manifestarle que ese periódico fue sorprendido por algún malqueriente de la autoridad, porque los hechos ocurrieron de muy distinta manera de como han sido narrados en la publicación que comento. Los señores Fallas fueron requeridos por los policías Agüero para que se retiraran de un establecimiento de licores por ser ya pasada la hora del cierre; esto movió que uno de ellos, Juan Manuel Fallas, lanzar ofensas a la autoridad requiriendo, diciendo: "Policías hijos de tal, perros del gobierno, miserables". Los policías ofendidos, ante aquellas frases injuriosas e irrespetuosas, que según el Artículo 364 del Código Penal constituyen un delito de conocimiento de los Alcaldes, trataron de detener al delincuente; pero al hacerlo, el padre de éste, Joaquín Fallas Chacón, que es Municipal suplente, sacando una cuchilla

corva grande, que portaba, agredió con ella furiosamente a ambos policiales al extremo de que con los navajazos le fué perforada a uno de ellos (Marcial Agüero) la funda de su revólver y la faja de la cintura, y al otro (Benjamín Agüero), una manga de su chaquetón. Al intervenir yo para tratar de contener al atacante señor Fallas, éste, más furioso aún la emprendió conmigo a navajazos que pude esquivar, logrando atrapar y desarmarlo con la ayuda de la policía y un particular. Es cierto que ambos reos fueron remitidos a la Alcaldía de Escuzá para su juzgamiento por tratarse de un caso típico de atentado e injurias graves a la autoridad en funciones, conforme a la definición de los Artículos 362 y 364 del Código Penal, pero ante la decisión de dicho funcionario que consideró no proceder la instrucción de proceso por delito, resolví hacer el juzgamiento por faltas de policía, imponiendo la multa máxima a cada uno de los inculpaos. El parte consignado en el expediente y que es una relación de hechos igual a la que dejo expuesta, se le hizo a los reos, quienes lo aceptaron sin reticencias, delante de un delegado del partido del Sr. Ulate que vino expresamente de San José e indagar lo ocurrido y que creo es el Lic. don Gonzalo Solórzano, quien interrogó a los reos acerca de si el origen del incidente se debía a haber lanzado ellos vivas a Ula-

te, respondiendo el padre textualmente: "No señor, yo no acostumbro echar vivas ni a Calderón Guardia ni a Ulate"; y el hijo manifestó: "No, yo soy más del partido de Calderón Guardia que del de Otilio Ulate". Ante esas respuestas, el Lic. Solórzano se despidió de ellos y de mí, con estas palabras más o menos: "nada hay que hacer aquí, pues a la Oficina del partido fueron a denunciar que la detención de estos señores se debía únicamente por haber lanzado vivas a Otilio Ulate y veo que no es así; sin embargo, le ruego, señor Jefe Político, tratarlos como consideración".

Como usted verá, señor Director, no interviño la política electoral en este asunto. El municipio señor Fallas, entiendo que es calderonista, ya que, con entusiasmo contrató un camión para llevar electores a la convención del Estado y estuvo muy cerca del Dr. Calderón Guardia, en su recienste visita a este lugar; y su hijo Juan Manuel, debe ser del mismo partido do si nos atenemos a su dicho de que "es más calderonista que un tista". Por lo demás, no hubo cincha, ni vejación alguna a los señores Fallas, como se presume en la publicación que comento. Es muy sensible que todos los cumplimientos de las autoridades de policía al celar el orden público, sean atribuidos a la pasión política.

Espero que Ud., señor Director, por haber sido yo objeto de un ataque injustificado, será muy servido publicarme estas líneas de descargo. Le respondo de que los hechos pasaron tal y como los de lo consignados.

Soy de Ud. atentamente
R. JIMENEZ Z.
Jefe Político

MAÑANA JUGARA LA LIBERTAD

NOSOTROS ESTABAMOS EN.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—

rón de luz sobre el que podía verse, aguzando la vista, la te- chumbre roja de la Aduana. El pasaje fuese acomodando donde mejor podía. Las madres calentaron los chupones para los chi- quitos. Los hombres formaron grupos y trababan amistad. Un grupo, en la toldilla, le hacía ruidos a una guitarra que tocaban las manos alargadas de un negro del Guanacaste. Así cayó la tarde, en un crepúsculo de mansos claviles sobre la inmensidad sola del Pacífico. Se comió en la santa paz de Dios. Los que lle- vaban la comida la desenvolvieron y la engulleron con alegría. El cocinero repartió el "gallo-pinto". Hubo bromas y sonrisas. A más tarde, en plena noche, la guitarra del guanacasteco se- guía llevando la dulzura de un pasillo sobre las aguas del mar.

—Tan tranquilo estaba el mar —continúan diciendo los her- manos Pérez Múlna— que casi todo el mundo se acostó en el piso. No se metía una gota de agua. A veces sentíamos la im- presión de que la lancha estaba parada. Hacía las doce de la noche, ya no se oyó más la guitarra. Casi todos dormían. Nosotros nos acordamos de los marineros. Los que tocaban la guitarra, dice Luis— sentí frío. Le dije a mi hermano que me cobijara. Un poco después se oyó llorar a un niño. La madre lo acu- ño en sus brazos;

—Arro, arro mi niño. Duérmase mi hijito!!!
Fue la última voz de ternura que oímos en aquella madrugada.

—Entonces fué el hundimiento...?
—No, Espérese.
Los dos hermanos fuman un cigarrillo que alguien les alcan- za. Todos los ojos están pendientes de sus caras curtidoras por el sol, caras de hombres que trabajan, en las cuales los ojos re- saltan como ascuas.

Dan una "golpeada" profunda y siguen:
—Como a las tres y cuarto de la mañana, después de haber oído al chiquillo llorar y después de haber pedido yo que me cobijara mi hermano, se oyó un golpeazo tremendo adelante de la lancha. Habíamos chocado contra algo. Fué un golpeazo horrible. Mucha gente fué lanzada a un lado. Pero en ese entonces nadie cayó al agua. Nosotros nos pusimos de pie y nos agarramos de algo que encontramos. Los marineros se tranquilizaron por que los marineros que qué era la cosa, y los primeros nos tranquiliza- ron diciendo que no era nada. Pero nosotros estábamos oyen- do que la lancha seguía navegando, pero sonaba rarísimo, como si en vez de navegar se fuera arrastrando por un camino lleno de piedras. Así navegamos como quinientas varas. Después la lancha se inclinó, se inclinó más, comenzó a hacer agua y firmamen- te tiró a todo el mundo afuera. No se hedió totalmente porque era de madera. Quedó semi-hundida. Fue aquí el momento más espantoso que hemos vivido. Las mujeres comenzaron a gritar. Gritaban no por ellas, sino pidiendo que les salvarán a los chi- quitos; los hombres rezaban...

—¿Y los marinos?
—Los marinos no se ocupaban sino de alistar sus ropas y de ponerse a salvo ellos mismos. Ignoraban en absoluto el pasa- je. Bueno. Sigamos: la gente gritaba y se quería quedar guin- dando de la lancha semi-hundida. Pero el oleaje no la dejaba. A demás, si todo se agarraba de la lancha, ésta se hundía de via- je. Poco a poco la gente se fué saltando. Flotaba agarrada a ta- blas, gracias a los salvavidas que nos habíamos puesto y otros, las que sabían nadar, trataban de ganar la costa. Pero el olea- je, que comenzó a ponerse bravo con la madrugada, no los de- jaba. Los que estaban agarrados a la lancha sufrieron mucho. A veces las olas reventaban la lancha contra los arrecifes, que se levantaban a dos metros sobre el agua. De esta manera, algu- nas personas perdieron destripadas entre la lancha y las rocas. En la negrura de la noche podían verse las cabezas de muchas personas, flotando agarradas a tablas o sostenidas por los salva- vidas. Nosotros dos nos perdimos en la confusión infernal del momento. Yo —dice Arturo— traté de ganar la costa; pero cuando ya me faltaba como medio kilómetro, las olas me vol- vieron a tirar. Entonces me devolví a la lancha. Allí llegué cuan- do ya quedaban algunas personas, incluso un marino. Vi- mos a una señora que flotaba gracias al salvavidas de su espal- da, sosteniendo en sus manos a dos chiquitos. Ya no echaba el marino me dijo que "por qué yo, que sabía nadar, no lo sal- vaba". Por lo visto aquel marino era de agua dulce. Sin pensar- lo mucho me eché al agua, nada hasta donde la señora forceaba con la mujer y la ayudé a acercarse a la lancha. Pero en ese momento, ella soltó a sus hijos, eran dos, y no volvíamos a sa- ber de ellos. La madre se salvó. Está com- loca. Los chiquitos gritaban: Mamacita, nos estamos ahogando". Fué el cuadro más triste que contémpie. De la tripulación sólo un negroito, llamado Bolívar, se comportó como un hombre. Los demás fueron más cobardes que las mujeres. Le ruego poner esta frase bien clara. En Puerto Cortés la gente no se explicaba porqué no se lincha- ba a los tripulantes.

—Bueno ¿y los animales?
—Esa fué otra. Cuando estábamos en el agua, lo primero que pensamos fué en el animalero. Yo me quité los zapatos pa- ra nadar mejor. Después me estorbaban los pantalones y me los quite también. Y entonces pensamos en los animales. Pero sucedió milagro. Todo el escenario de la catástrofe quedó rodeado de agua. Y donde llega el bufeo, no llega el tiburón. Además, no sangre. La verdad es que los tiburones no llegaron. Esa fué nuestra salvación. El bufeo hizo más por nosotros que don Héctor Esquivel, el propietario de la lancha, que no ha tenido más preocupación que salvar el casco semi-hundido de la nave.
—¿Y el salvamento?
—La lancha "María Mercedes" venía atrás de nosotros. Por esto no quiere decir que venía, así, cerquita. Llegó a las trece horas de la catástrofe. Y entonces nos salvaron con mucho efuerzo. La "María Mercedes" nos recogió como a cuarenta y nos llevó a Puerto Cortés. En los viajes que se hicieron después se reconocieron a otros naufragados. En total, creo que 89.
En el caso de la lancha fueron encontrados cuatro cadáve- res. Ya oían mal. Se les enteró en la costa. Cuando llegamos a Puerto Cortés, desnudos y débiles, entre nosotros venía un ca- dáver: el de un niño que murió en el camino. Se dijo que esta- ba reventado por dentro.
La gente de Puerto Cortés merece el agradecimiento eterno que nosotros nos dieron. Almorzamos, nos prestaron toda clase de atenciones. Se organizó entre el comité una cena de des- dero, se nos prodigaron cuidados de todo orden. Don Luis Sán- chez, un comerciante chino, fué el iniciador del movimiento; don

El Valencia Eliminado del Campeonato de Fútbol Español

FUERON DEPORTADOS LOS CAMPEONES NACIONALES DE ESPASA POR EL CELTA POR ANOTACION DE 1 A 0

MADRID, 16 UP. — El cam- peón de la liga de fútbol espa- ñol la Valencia fue eliminado del campeonato español por el Celta en los octavos finales con anota- ción de 1 x 0. Igualmente el Tarragona eliminó al Santander con la misma anotación. En los cuartos finales jugará el Atlético de Bilbao contra el Celta, el Real de Madrid contra el Cas- tellón, Sabadell contra Español y Barcelona contra Tarragona.

Max Schmeling Busca Una Pelea Con Joe Louis

KASSEL, Alemania, 16 UP. — El ex campeón mundial de los pesos completos Max Schmeling tomó parte en un match de exhibición a cuatro rounds, el pri- mero en los últimos ocho años. Tras la exhibición, Schmeling declaró que lo realmente busca es otro encuentro con Joe Louis, actual campeón mundial. Uno de ce mil alemanes aplaudieron a Schmeling cuando éste hizo san- rar por la nariz a su contrin- cante.

ESPERE...!
NO SE IMPACIENTE...!
YA LLEGA

El Buen Pagador!...

ASALTADA LA "FOTO ARIAS"

Ese estudio situado en el Pa- seo de los Estudiantes fué a- saltado esta madrugada

Un parte dado a las autorida- des esta mañana, indica que a las 4 de la mañana de hoy fue asaltada la Foto Arias, situada en el Paseo de los Estudiantes habiendo los ladrones roto una ventana y extraído por ella un cepillo de carpintería y otros objetos que se hallaban cerca de dicho sitio.

Tiñese la sospecha de que se trata de un menor de edad quien hizo este asalto.

Elias Montenegro, el administrador del Correo, se portó como un buen cristiano. El telegrafista trabajó hasta tarde de la noche enviando telegramas gratis a los familiares del interior, dando- les cuenta de que sus deudos estaban sanos y salvos. Esa gene- te de Puerto Cortés tuvieron un espléndido espíritu fraternal, digno de Costa Rica.

—Bueno ¿y las causas del accidente?
—Todo el mundo dice que el capitán Ampié le entregó el timón a un marino. La lancha no llevaba piloto. Quien cogió el timón no sabía ni una papa de lo que tenía entre manos. Por ig- norancia o porque se durmió es lo cierto que torció el rumbo y metió la embarcación muy cerca de la costa, a unas cuatros mil- las. Aquello está lleno de arrecifes y todos los pilotos lo saben. Por eso, al pasar por allí, se meten más bien mar adentro. El marino, en vez de eso, se acercó más a la costa. Claro: se produ- jo la catástrofe.
¿Cuántas víctimas hay?
—Muertos, unos ocho que se sepa con seguridad. Pero en total, no se sabe de 30 personas más. Ha sido terrible".
Vecinos del barrio Luján, amigos de los Pérez, se abren campo para abrazarlos. No tenemos más remedio que irnos: Yo nos vamos después de abrazar a los dos hermanos y deseáresles muchos años más de vida. Y nuestro deseo se cumplirá: quienes se salvaron de la "H. E." morirán de cien años.

Su Ultimo Encuentro de Fútbol en La Habana

SE ENFRENTARA A LA PODEROSA SELECCION CUBANA FORMADA A BASE DEL CENTRO GALLEGO QUE POR DOS VECES HA VENCIDO A LA EMBAJADA LIBERTA

Después del descalbro que sufrira el futbol cubano en el último partido en que los libertos ganaron por 6 a 1, hay enorme ex- pectación en los circulos deportivos cubanos

Mañana sábado La Libertad cumplirá una nueva jornada en La Habana, cuando se enfrente a la escuadra más potente de cuan- tas se le hayan opuesto a nuestro once blanquiegro. En efecto La Libertad va a jugar contra la Se- lección Cubana, hecha a base del conocido cuadro del Deportivo Centro Gallego, que ya ha vencido a la escuadra liberta.

La Libertad, según los infor- mes que nos han llegado por aé- reo esta mañana, ha mejorado no- tablemente. Se encuentra más aco- plada, y en condiciones de dar un rendimiento mayor. Después del descalbro que sufrieron los cubanos en el último partido, el interés que hay en La Habana por el match de mañana, es ex- traordinario y todo hace pensar que será el partido más corajudo y notable de toda la temporada.

VENCIO EL DEPORTIVO DEL BARRIO MEXICO POR 3 A 0

Por 4 a 1 la segunda división del mismo equipo venció al Club Sport Mexico, después de dar un magnifico match

San José, Mayo 12 de 1947
Sr. Redactor Deportivo de ULTIMA HORA Pte.

Estimado Señor:
Tengo el gusto de informar a usted el resultado de los eventos deportivos llevados a cabo el do- mingó 11 de Mayo, por el Club Sport Barrio México.

Nuestra primera división ven- ció al Deportivo Aserriense, por un score de 3 a 0, siendo los apo- tadores, Hidalgo, Serrano y Clau- dio Alfaro.
Por 4 a 1 nuestra segunda di- visión derrotó al Club Sport Mo- xico.

relos, después de dar un magnifi- co match.
Nuestro púgil, peso mosca, Jo- sé Vargas M., se enfrentó el do- mingó en el Estadio Roosevelt, a un boxeador de su peso, gana- dor por k. o.
Aprovecho la ocasión, para dar a Ud. las gracias por las anterio- res atenciones de que ha sido ob- jeto nuestro club de parte de us- ted y su periódico.
De Ud. Atto. y S. S.
PP. Club Sport Barrio México.

LLEGA HOY AL PAIS UN NOTABLE EXPERTO EN CULTIVOS

El ingeniero Stac J. Anderson experto en cultivo procedente del Instituto Agrícola de Luisiana llega al medio día. Viene a colaborar con el Instituto interamericano de ciencias a- grícolas de Turrialba para la enseñanza del cultivo del camote y de otras plantas y los métodos de deshidratación

Poco después del medio día ingresará al país, por la vía aé- rea, el experto norteamericano en cultivos, ingeniero Stac J. An- derson, quien procede del Insti- tuto Agrícola de Louisiana y quien trabajará en el Instituto Interamericano de Ciencias A- grícolas de Turrialba en la en- señanza del cultivo del camote y de otras plantas y a enseñar los métodos de deshidratación en nuestro país.

La labor que viene a realizar el estimable experto es, pues, de sumo interés y al consignar su llegada, ULTIMA HORA le presenta al ingeniero Anderson su cordal saludo de bienvenida.

VOLADÓ UN CARRO DE LAS FUERZAS INGLESAS EN LONDRES

LONDRES, 16 UP.— La agen- cia Exchange Telegraph Company informa de Haifa que un carro de la policía fué volado co, di- namita por elementos terroristas judíos, pereciendo el chofer y re- saltando heridas otras dos perso- nas.



El gran outfielder de los New York Yankees Joe DiMaggio calza un zapato especial en su pie izquierdo después de haber sufri- do una delicada intervención qui- rúrgica en el talón de ese pie co- mo consecuencia de la lesión que recientemente sufrira en un jue- go celebrado contra la novena del St. Louis.

GARAGE 2.000

Teléfono 2000

AHORA EN SU NUEVO Y CENTRICO LOCAL SITUADO 250 VARAS
AL SUR DEL "CUERPO DE BOMBEROS"

PONE A LAS ORDENES DE SUS APRECIABLES
CLIENTES Y DEL PUBLICO EN GENERAL

**Sus 14 Magníficos
y Lujosos Carros**

**Para Servirle DIA y NOCHE
Satisfactoriamente.**

Garage DOS MIL

TELEFONO DOS MIL